

PEMANFAATAN FASILITAS PROGRAM KEMAHASISWAAN DALAM PENGGUNAAN WAKTU LUANG MAHASISWA UNY : PERSPEKTIF EKOLOGI SOSIAL

Oleh: Farida Hanum, Maryani, L. Hendrowibowo

ABSTRAK

Keterlibatan para mahasiswa dalam aktivitas yang berkualitas dan bermanfaat mengisi waktu luang mereka dapat memberikan pengalaman yang berguna untuk menjadi generasi muda yang berilmu pengetahuan dan berketerampilan. Penelitian ini bertujuan untuk (1) Membuktikan dorongan keluarga secara signifikan mempengaruhi pemanfaatan fasilitator program kemahasiswaan dalam penggunaan waktu luang mahasiswa UNY; (2) Membuktikan dorongan keluarga secara signifikan mempengaruhi pemanfaatan fasilitator program kemahasiswaan dalam penggunaan waktu luang mahasiswa UNY; (3) Membuktikan dukungan program studi/jurusan secara signifikan mempengaruhi pemanfaatan fasilitator program kemahasiswaan dalam penggunaan waktu luang mahasiswa UNY; (4) Membuktikan ketersediaan fasilitas mempengaruhi secara signifikan mempengaruhi pemanfaatan fasilitator program kemahasiswaan dalam penggunaan waktu luang mahasiswa UNY.

Penelitian ini menggunakan pendekatan studi metode campuran (mixed method) dengan desain kualitatif kuantitatif. Pada penelitian kuantitatif, jumlah sampelnya sebanyak 270 mahasiswa Universitas Negeri Yogyakarta. analisis data kuantitatif dianalisis melalui uji statistik Anova dan SEM, serta untuk data kualitatif dilakukan teknik analisis data mengacu pada langkah-langkah yang dikemukakan Miles & Huberman.

Hasil menunjukkan bahwa ada empat aspek yang mempengaruhi keterlibatan mahasiswa dalam mengikuti berbagai jenis UKM di UNY yaitu dorongan keluarga, dorongan teman sebaya, dorongan lingkungan program studi dan jurusan, dan dorongan ketersediaan fasilitas. Dorongan keluarga memberikan pengaruh signifikan, dibuktikan dengan nilai t hitung = 14,75 > 1,96. Dorongan teman sebaya memberikan pengaruh signifikan, nilai t hitung = 16,14 > 19,6. Dukungan lingkungan program studi atau jurusan memberikan pengaruh signifikan, nilai t hitung = 18,51 > 1,96. Ketersediaan fasilitas juga memberikan pengaruh signifikan, nilai t hitung = 14,98 > 1,96. Semua aspek ekologi sosial memberikan pengaruh yang positif dan signifikan terhadap keterlibatan mahasiswa dalam berbagai kegiatan UKM-UNY. Sehingga menjadi faktor penting dalam meningkatkan kuantitas dan kualitas pemanfaatan fasilitas program kemahasiswaan dalam penggunaan waktu luang mahasiswa UNY.

Kata Kunci: *Program Kemahasiswaan UNY, Fasilitas Kemahasiswaan UNY, Penggunaan waktu luang, Ekologi sosial*